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第３回 山武市学校のあり方検討委員会 議事録 

1 日    時 令和７年１月 14 日(火)  午後１時 30 分から午後２時 11 分 

2 場    所 山武市役所 第５会議室 

3 出 席 委 員 12 名 

4 欠 席 委 員 ４名 

5 議 事 内 容 

（1）山武市立小中学校の規模適正化・適正配置基本方針の一部改定（素案） 

に係るパブリックコメントの実施結果について 

（2）山武市立小中学校の規模適正化・適正配置基本方針の一部改定（案）について 

（3）山武市立小中学校の規模適正化・適正配置基本計画について 

（4）その他 

6 事 務 局 教育総務課長 外 

 

 

１ 開会 午後 １時 30 分 

 

２ あいさつ 

 ※開会にあたり教育長よりあいさつ   

 教育長：本年もよろしくお願い申し上げる。お忙しい中、第３回山武市学校のあり方検        

 討委員会に御出席いただき感謝申し上げる。皆様には、日頃から市教育行政に御

 理解、御協力を賜り、重ねて御礼申し上げる。 

  さて、本日は、山武市立小中学校の規模適正化・適正配置基本方針の一部改定

 （案）について最終調整となる。前回までの会議で、素案についてご検討いただ

 き、10 月から 11 月にかけてパブリックコメントを実施した。後ほど事務局から、

 実施結果の説明をする。その意見も含め、本日は、基本方針の（案）を最終的に

 まとめていただきたい。その案を基に、来月の教育委員会会議で基本方針の一部

 改定が正式決定となる。 

 来年度は、基本方針を受けて、さらに具体的な動きを記載した基本計画の後期

 計画について見直しを予定している。引き続き、様々な視点からご意見を頂戴し

 たいと思う。どうぞよろしくお願いする。 

 

※大藤委員長よりあいさつ 

委員長：本日は、ご多用の中、第３回山武市学校のあり方検討委員会にお集まりいただ

 き感謝申し上げる。 

  先ほど、教育長から話があったが、基本方針の一部改定（案）について事務局

 から提示されている。 

  本日は、この案について、あり方検討委員会として取りまとめていくこととな

 るので、どうぞよろしくお願いする。 

 事務局：それでは、これより議事に入る。 

   ここからは、大藤委員長に議長となっていただき、議事の進行をお願いする。 

委員長：では、会議を進める。 

  はじめに、「(1)山武市立小中学校の規模適正化・適正配置基本方針の一部改定
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 （素案）に係るパブリックコメントの実施結果」について事務局より説明を求め

 る。 
 

３ 議事 

（１）山武市立小中学校の規模適正化・適正配置基本方針の一部改定（素案）に係るパブ

 リックコメントの実施結果について 

事務局：資料１「山武市立小中学校の規模適正化・適正配置基本方針の一部改定（素案）

 への意見等の概要と市の考え方」により、パブリックコメントの実施結果につい

 て説明。 

（２）山武市立小中学校の規模適正化・適正配置基本方針の一部改定（案）について 

事務局：資料２「山武市立小中学校の規模適正化・適正配置基本方針の一部改定（案）」

 により説明。 

 委員長：事務局からの説明が終わったので、質疑・応答に入りたいと思う。 

 ご質問等があれば、挙手を願う。 

 Ａ委員：基本方針（案）付属資料の２ページ、３ページのピンク色に塗られている部分

 は、どういうことか。  

事務局：小学校については、複式学級の規模になる部分がピンク色になっている。 

 Ａ委員：可能であれば、説明があったほうが良い。 

 事務局：表の下に、但し書きを入れる。  

 Ａ委員：複式にするというわけではない、という但し書きがあれば、誤解を招かないと

思う。  

 委員長：それでは、委員の皆様にお伺いする。 

 山武市立小中学校の規模適正化・適正配置基本方針の一部改定（案）について、

 事務局案で進めていくということでよろしいか。 

 

 （意見する委員なし） 

 

  委員の皆様からの異議が無いようなので、基本方針一部改定の案については、

 了承ということで、進めて行くこととする。 

 次に、（３）山武市立小中学校の規模適正化・適正配置基本計画について説明をお

 願いする。 

（３）山武市立小中学校の規模適正化・適正配置基本計画について 

事務局：「山武市立小中学校の規模適正化・適正配置基本計画」により説明。 

 委員長：事務局からの説明が終わったので、質疑・応答に入りたいと思う。 

 ご質問等があれば、挙手を願う。 

 Ｂ委員：後期計画の見直しの中で、主な諮問事項として、学校の組み合わせについて記

 載がある。前回までの会議で、学区の再編はせず、あくまでも既存の学区の組み

 合わせで、検討するということでよろしいか。 

 事務局：基本的には、今の組み合わせで検討いただく。学区の見直しは、将来必要にな

 ってくることも考えられるが、後期計画を作成する中では、学区の見直しまで

 は難しい。この組み合わせの内容についてご意見いただきたい。 

  Ｃ委員：後期計画を決めるにあたって、平成 25 年に「みんなで考える学校に関するア
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 ンケート」を実施していたが、もう一度行う予定はあるか。 

 事務局：来年度答申をいただく中で、アンケートを取る必要があるということになれば

 実施する。 

  Ｃ委員：ぜひ、地域の方と子どもたちにアンケートを取っていただきたい。今、こども

 家庭庁で子どもの意見を聴くということになっていて、子どもたちがどう思って

 いるかというところも、大事になるので、アンケートの実施についてご検討いた

 だきたい。 

事務局：アンケートの実施について検討しながら、進めていく。 

委員長：前回実施したアンケートから結構経っている。その間、学校が統合し市民の考

 え方も変わっているかもしれないため、私の方からもお願いする。いつアンケー

 トを実施するか。 

事務局：年間スケジュールを調整して実施時期を考えていきたい。 

（４）その他 

事務局：学校のあり方検討委員会委員の任期について説明 

 委員長：事務局から学校のあり方検討委員会委員の任期について説明があった。ご質問

 等があれば、挙手を願う。 

 

 （意見する委員なし） 

 

 これで本日の議事をすべて終了する。それでは、進行を事務局にお返しする。 

 

 事務局：これで本日の次第は全て終了とする。 

 以上をもって、第３回山武市学校のあり方検討委員会を閉会する。 

 

４ 閉会 午後２時 11 分 


